

Le Ronssoyen

Illetin de Novembre 201



Chouette, y a une école au village !...

Autrefois, les gens étaient fiers d'avoir une école au village, et respectaient le maître. L'instruction, comme on disait, avait beaucoup de valeur. Rares étaient les enfants qui ne fréquentaient pas l'école du village, même pour les plus favorisés. Tous les enfants d'une classe d'âge se retrouvaient sur les mêmes bancs. Et dans une classe, on retrouvait plusieurs niveaux. Quand ils allaient ailleurs, c'était après le « certif »...

Hélas, les choses ont bien changé, l'évolution et la modernité aidant.

Aujourd'hui, quand bien même on a une école, il vaut mieux aller autre part, et on trouve toujours une bonne raison pour cela.

Pourtant, si l'on pousse la réflexion, on s'aperçoit ici, à Le Ronssoy, que :

- C'est super d'avoir encore une école sur place ;
- Tout le monde se connaît;
- C'est plus familial;
- On se lève moins tôt;
- La Commune s'investit, et investit beaucoup pour l'école ;
- Des services sont en place : la garderie, la cantine, le bus pour les élèves d'à côté ;
- Le C.C.A.S. offre de beaux jouets à Noël;
- La Commune offre de beaux livres à la fin de l'année ;
- Y a une bibliothèque qui jouxte les salles de classe;
- L'école est au numérique ;
- Le C.C.A.S. participe aux frais de centre aéré d'été à Epehy pour les enfants qui fréquentent l'école du village;
- Etc.

Cette année, nous avons 77 élèves dans notre école.

Ce qui est dommage est que :

- 21 élèves habitant Le Ronssoy sont scolarisés à l'extérieur ;
- 10 élèves habitant Templeux-le-Guérard sont également scolarisés à l'extérieur.

C'est évidemment plus aisé de se dire que la Commune ne fait rien (par exemple, bientôt des sanitaires vont être construits), que de se remettre en question et de penser au bien-être des enfants.

Les infos nous parlent de fermetures de classe. L'État veut réduire les coûts. Si les effectifs baissent, c'est ce qui guette nos écoles. Réfléchissez avant que ça n'arrive... et là, il sera trop tard...

Pour conclure, si par malchance survenait une fermeture de classe, les responsabilités seraient à rechercher ailleurs qu'à la municipalité.

Le Maire



Colis des aînés



Le traditionnel colis des aînés offert par le C.C.A.S. sera distribué le Samedi 22 Décembre dans la matinée.

Pour rappel, ce colis est réservé aux habitants ayant 65 ans au 31 Décembre de l'année en cours. Bien entendu, tout nouvel arrivant peut en bénéficier, <u>à condition de s'être fait connaître en Mairie</u>.

Si vous ne pouvez être présents, dites-le à la Secrétaire de Mairie.

Côté associations



L'Association des Parents d'Élèves vous propose des jacinthes pour financer les projets scolaires.

1 Jacinthe : 3 euros 2 jacinthes : 5 euros

Passez cos commandes !!!

Dans un panier au décor de Noël :

1 jacinthe: 4 euros 2 jacinthes: 7 euros 3 jacinthes: 9 euros 4 jacinthes: 11 euros

L'Assemblée Générale de *Ches Verts Lurons* aura lieu le Jeudi 24 Janvier 2019 à la Salle des Fêtes. Sachez que le Club des aînés est ouvert à tous, et permet des moments conviviaux.

La rubrique de Jean-Marie MOIRET

i y'avot du monte qui passot dins ches voyettes... que d'affaires par driére ches haies deuche qu'min...

POUHAR DRIERE CHE HE

Ede l"Union" à èle "Poss't",
Ché jin ède Ronsswo avin kère,
Tinte "Yvonne" in pouharlo, ale y paché,
Cha rakourchisso,
K'ale nou diso,
"Popol" y éto; kinpanne,
Floèr, ène véritoé granne,
In klache avu ch'"Décamp",
In a keilli du tiyu, éfan.
Ch'éto in k'min bukoulike,
In lyu k'in avo kère,
A marchi douchmin pou affoère,
D'proumnate kwère,
"Pouhar drière ché hé".

PAR DERRIÈRE LES HAIES

De l'"Union" à la "Poste",
Les gens du Ronssoy aimaient,
Tante "Yvonne" en parlait, elle y passait,
Cela faisait un raccourci.
Elle nous disait,
"Popol" y était ; campagne,
Fleurs une vérité grande,
En classe avec le Père "Décamp",
On y a cueilli du tilleul,
C'était un chemin bucolique,
Un lieu que l'on aimait,
Emprunter pour nos affaires,
Et en promenade aussi.
"Par derrière les haies".

Mairie de Le Ronssoy